



**Stadt
Luzern**
Grosser Stadtrat

Postulat Nr. 75 2012/2016

Eingang Stadtkanzlei: 5. Juni 2013

Velostation am Bahnhof – Bisherige Praxis weiterführen

Bis zur Eröffnung der neuen Velostation am Bahnhof war es auch möglich, für motorisierte Zweiräder eine Jahres-, Monats- oder Tageskarte für einen sicheren, bewachten Platz in der Velostation zu lösen. Für die motorisierten Zweiräder galten im Vergleich zu den Velos höhere Tarife.

Dieses Angebot, das nicht beworben wurde, nutzen vor allem Pendler, deren Alternative aufgrund ihres Arbeitstenuus oder schlechter Busverbindungen das Auto gewesen wäre und deren motorisiertes Zweirad manchmal über Nacht am Bahnhof steht, da sie nicht jeden Tag nach Luzern zurückkehren.

Mit der Neueröffnung der um ein Vielfaches grösseren Velostation am heutigen Standort wurde dieses Angebot von der Stadt gestoppt. Als Gründe dafür werden einerseits der Mietvertrag mit den SBB sowie Versicherungsfragen betreffend Feuerschutz aufgrund der Einrichtung aus Holz angeführt. Gemäss telefonischer Auskunft des Velobeauftragten der Stadt Luzern wurde jedoch weder mit den SBB noch mit der Versicherung die Möglichkeit der Weiterführung des bisherigen Angebots je einmal diskutiert. Dies, weil man nach Aussage des Velobeauftragten bei der Direktion Umwelt, Verkehr und Sicherheit gar keine motorisierten Zweiräder mehr in der Velostation haben wollte.

Die Velostation ist heute bei weitem nicht ausgelastet. Die Caritas, welche die Velostation betreibt, ist keineswegs überlastet. Das Angebot ist nach wie vor für einen kleinen Teil von Pendlern ein Bedürfnis und für die Caritas bedeutete die Weiterführung der bisherigen Praxis mehr Beschäftigung, verbunden mit zusätzlichen Einnahmen.

Wir bitten deshalb den Stadtrat, sich möglichst rasch dafür einzusetzen, dass die bis vor Eröffnung der heutigen Velostation geltende Praxis bezüglich Einstellung von motorisierten

Stadt Luzern
Sekretariat Grosser Stadtrat
Hirschengraben 17
6002 Luzern
Telefon: 041 208 88 76
Fax: 041 208 88 77
E-Mail: grstr@stadtluzern.ch
www.stadtluzern.ch

Zweirädern weitergeführt werden kann. Dies zumindest so lange, als die Velostation durch Velos nicht voll ausgelastet ist. Motorisierte Zweiräder sollen wie bisher zu einem erhöhten Tarif ebenfalls in der Velostation eingestellt werden können, sei dies mit einer Jahres-, Monats- oder Tageskarte.

Laura Grüter Bachmann
namens der FDP-Fraktion